

Maison Olympe obtient une subvention de la Fondation du Leem **4^{ème} édition de l'Appel à projets « Innover dans le parcours de santé »**

Dans la prise en charge d'un patient, le traitement est important mais l'accompagnement du patient, son accès aux soins, ou encore la communication entre les différents professionnels de santé qui l'entourent sont essentiels pour optimiser son parcours de soins. Depuis 4 ans, la Fondation des Entreprises du Médicament sélectionne et finance des projets déployés par des organismes d'intérêt général à but non lucratif (associations, universités, établissements de santé...) qui innoverent tout au long du parcours de santé.

Lancé en septembre 2023, la 4^{ème} édition de l'Appel à Projets « Innover dans le parcours de santé » de la Fondation des Entreprises du Médicament a reçu les candidatures de 57 projets d'organismes d'intérêt général à but non lucratif. Parmi eux, 8 lauréats ont été récompensés dont le projet porté par Maison Olympe « Innovation en santé sociale participative en faveur de la santé gynécologique et de l'estime de soi ».

Innovation en santé sociale participative en faveur de la santé gynécologique et de l'estime de soi

Le Centre de Santé Maison Olympe offre l'ensemble des soins et prises en charge sur un même lieu dédié à la santé de tous et plus spécifiquement des femmes et à la santé gynécologique. Chaque motif de prise en charge peut ainsi être une porte d'entrée pour une prise en charge holistique considérant la personne dans son entièreté physique, psychologique et sociale.

Contribuer à l'amélioration de la santé globale des personnes est une des missions de Maison Olympe.



Au total, depuis 4 ans, ce sont 40 projets qui ont été soutenus par la Fondation, dans le cadre de l'appel à projets « Innover dans les parcours de santé » au travers d'un financement de plus de 1 million d'Euros. La Fondation récompense des projets qui intègrent :

- La prise en compte des **comportements et déterminants de santé**,
- Le **repérage et la détection des populations ou des situations à risque**,
- Les actions visant à renforcer **l'éducation thérapeutique et/ou l'adhésion** des patients à leur traitement.

Pour sélectionner les projets à soutenir, la Fondation tient compte de multiples critères parmi lesquels notamment leur faisabilité technique et logistique, leur temporalité, leurs modalités d'évaluation (indicateurs...), leur répliquabilité et leurs retombées potentielles. Les projets doivent être mis en œuvre en France et concerne tous les domaines de la santé. Les bénéficiaires sont obligatoirement des organismes d'intérêt général à but non lucratif et les projets doivent participer à l'émergence de solutions innovantes dans le parcours de santé et à leur appropriation par les bénéficiaires.

« Nous sommes guidés par la volonté de permettre l'initiation des projets et d'apporter, via notre soutien, un effet de levier qui puisse inciter d'autres structures à prendre le relais. Nous choisissons des projets qui agissent à toutes les étapes du parcours de soins », précise Thomas Borel – Délégué Général de la Fondation des entreprises du médicament pour l'accès aux soins.

A propos de la Fondation :

La Fondation des Entreprises du Médicament pour l'accès aux soins, créée en 2008 par le Leem sous l'égide de la Fondation de France, a pour objectif de soutenir financièrement des projets d'organismes d'intérêt général qui œuvrent pour la réduction des vulnérabilités et des inégalités sociales de santé en France.

A propos de Maison Olympe :

Maison Olympe est une association et un centre de santé communautaire à orientation gynécologique, qui a ouvert ses portes le 2 octobre 2023 sur Monplaisir, un quartier « politique de la ville » (QPV) de la ville d'Angers. Maison Olympe est une association composée de 2 pôles :

- Un pôle Estime de soi avec des propositions d'ateliers permettant une prise en soin globale des usager.e.s
- Un pôle médical où nous proposons des consultations de santé gynécologique (de la puberté à la ménopause) et d'accompagnement psychothérapeutique (dans le cadre de psycho traumatismes surtout)

L'équipe pluriprofessionnelle de Maison Olympe est composée de médecins généralistes, de sage-femmes, d'une infirmière, d'accueillantes et d'intervenantes sociales.

Au sein de Maison Olympe, nous proposons la plupart des soins de santé gynécologiques (préparation à la naissance, suivi de grossesse, consultations de prévention et de dépistage des cancers gynécologiques et des infections sexuellement transmissibles, consultations de contraception, interruptions volontaires de grossesse, consultations dédiées aux symptômes invalidants de la ménopause, rééducation périnéale, colposcopie, accompagnement psychothérapeutique et prise en soin des syndromes douloureux chronique pelvien notamment l'endométriose).

Les personnes peuvent entrer à Maison Olympe par le biais des ateliers ou des consultations. Les 2 pôles sont complémentaires et en interaction quotidienne.

L'approche collective et globale, par la participation des usagères et l'organisation d'ateliers d'estime de soi, permet de réduire les inégalités sociales de santé et favoriser l'appropriation de sa santé notamment gynécologique.

A Maison Olympe, l'accompagnement global et inclusif considère chaque personne dans toutes ses dimensions, physique, psychologique et sociale.

La posture professionnelle « centrée patiente » que nous proposons sur Maison Olympe, est basée sur l'expertise, les connaissances, les représentations et les vulnérabilités de la personne.

Le centre de santé Maison Olympe se veut profondément inscrit dans la réalité de la vie des personnes, alors nous évoluons sans cesse en structurant notre fonctionnement sur la co construction avec les usagères et les associations partenaires.

La prise en compte des vulnérabilités est primordiale sur Maison, tant elles impactent et altèrent fortement la santé des personnes

Ainsi, Maison Olympe est engagée en santé sociale et participative par la prise en compte des personnes dans leur globalité et par leur participation au projet de santé.

Contacts presse :

LEEM

Stéphanie BOU - 06 60 46 23 08 - sbou@leem.org

Virginie PAUTRE - 06 31 86 82 70 - vpautre@leem.org

Céline FERNANDES – 06 08 97 50 49 – cfernandes@leem.org

Maison Olympe

Elise Houdebine - 06 01 20 61 52

Directrice Médicale

elisehoudebine@hotmail.com

Charline Barouki - 06 74 17 21 98

Directrice du Pôle Estime de Soi

charline.barouki@maison-olympes.org